
Yo no sé quién les dijo; pero de pronto un 
ejército de políticos, sobre todo jóvenes, 
parecen “paparazzi” tratando de lograr la 

mejor foto posible con personas de cierto pres-
tigio (y a veces no tanto, ¿eh?)

“Chicas –escuché decirle a un grupo de “segui-
doras”, a una priista, hace unos cuatro años– no se 
les olvide tomarse fotos con el diputado y con el 
alcalde… muy importante” Y sí, pronto, durante y 
después del evento, las muchachitas de este ejér-
cito juvenil agobiaron a unos y “volaron” a otros, 
pidiéndoles la foto para el Facebook.

Yo me reí mucho, por parecerme esta acción de 
una simpleza absoluta; pero, ahora, que observo 
a muchos de ellos y ellas “cazando” “selfies”, me 
gustaría algún día medir el resultado de esta es-
trategia tan a la Kardashian.

Cuando menos entre los políticos 
profesionales (por decirles de algu-
na manera a quienes tienen años en 
esto), parece dar resultados, porque, 
mire, resulta que en el gabinete es-
tatal, ya se rumoraba la salida de un 
secretario y ahora nada.

—¿Por qué dices que el fulano ya 
no va para fuera del gabinete como 
se aseguraba?

—Pues porque todos los días se 
cuela en las fotos de la jefa… Literal. 

La “selfie” como herramienta para el futuro, 
protección, perdón e indulto.

Y, ¿sí sirve?
También hay que preguntar si acaso sirven 

las “selfies”, ¿no?
Porque si acaso sirven, sin duda, la diputada Kiki 

Díaz Brown será la siguiente candidata a la alcaldía 
de Cajeme o a la diputación federal.

No pasa un día en que ella aparezca con tal 
o cual personaje, en fotografías que se ven per-
fectamente armadas para dar la impresión de 
cercanía con los que deciden, o pretenden deci-
dir, en la política y las candidaturas en el 2018. 

Digo, capaz y la respetable señora está en la 
línea correcta y en una de esas el dedo divino 
(sobre todo si viene del DF) la socorre.

Lo que los manejadores de las redes no se 
preguntan, porque quizá ni siquiera lo saben, es 
que una fotografía no siempre causa buena im-
presión. Porque digo, no es lo mismo una “selfie” 
con el Chapo Guzmán, que con el papa Francisco, 
¿verdad? Y en política hay de todo.

Y recuerdo que cuando vino a Sonora, el 7 
de octubre pasado, el secretario Luis Miranda, 
muchos de los suspirantes se tomaron fotos con 
el señor. Algunos hasta a codazos se abrieron 

paso para hacerlo.
Y me pregunto, ahora que don Luís ha caído 

en desgracia, luego de que le dijo a una diputa-
da que él no había estudiado psiquiatría para 
entenderla, ¿las fotos en cuestión les dan o les 
quitan puntos?

Pero eso sí, de una cosa estoy muy seguro; 
sin trabajo de verdad, con números y presencia 
constante, no sirven ni acabarse los 64 gigas de 
su Iphone 7…

Don Javier ciudadano distinguido de Ca-
jeme 2016

Muchas calles podrían llevar su nombre, ins-
talaciones deportivas, parques y jardines, pero, 
don Javier no es hombre dado a este tipo de re-
conocimientos

Supongo que todo cae por su 
propio peso, y que esta vez nadie 
pudo impedir que le dieran tal re-
conocimiento, pues, hablando en 
plata, lo merecía desde hace mucho 
tiempo.

Hubo dos partes de su discurso, 
en el evento donde se lo otorgaron, 
que lo pintaron de cuerpo entero. 

Cuando dijo que había mucha 
gente que se lo merecía antes que 
él (créanme que no es cierto) y, dos, 

lejos de ensalzarse con falsa modestia, le echó 
porras al alcalde de Cajeme, Faustino Félix, de 
quien dijo ahí la lleva, a pesar de cómo le deja-
ron el Municipio.  ¿Mensajes? Todos… todos…

Y no falta el atolondrado que en redes 
sociales pregunte por el mérito de don Ja-
vier para recibir tal distinción y yo, sabien-
do que el doctor que cuestiona no tiene el 
gusto y orgullo de ser de aquí, le cuento una 
anécdota, contada hace unas semana en el 
Aniversario del Itson; cuando no había lana 
para pagar la nómina, acudían al empresa-
rio, quien hacía frente al compromiso. 

Y cuento otras dos: El Itesm tuvo su primer 
campus fuera de Monterrey en Ciudad Obre-
gón, por idea, impulso y apoyo de don Javier 
Bours. 

Y, para el médico en cuestión, una más per-
sonal; para bien o para mal, gracias a don Ja-
vier, el doctor hizo su vida aquí, pues el IMSS 
ha permanecido en Obregón como cabeza de 
cuatro estados, gracias precisamente a que el 
señor Bours Almada ha luchado para que no se 
lo lleven a la capital, donde se concentra todo.

Felicidades a don Javier: ejemplo, empuje, 
refugio y apoyo para miles de cajemenses.

Saludos.
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La semántica es el salvavi-
das para quienes quieran 
comunicar algo que para 

él o los receptores puede estar 
lejos de ser algo agradable. 

Por eso cuando se habla de 
que vamos a pagar más en ma-
teria de agua potable en Her-
mosillo, desde la comunicación 
oficial se refiere a la “aplicación 
de la tarifa”. 

Cuando se trata de las modi-
ficaciones aprobadas por el Ca-
bildo para el manejo de alum-
brado público en la capital del 
estado, la autoridad insiste —no 
sin razón— que no es una pri-
vatización sino la 
concesión del man-
tenimiento de la red 
de alumbrado.

La modificación 
en los montos de las 
multas  se justifica 
no como una acción 
arbitraria de la auto-
ridad sino como una 
infracción que el in-
fractor “se gana” con 
sus acciones. 

Mire y en todos los casos re-
feridos, no le falta razón a la co-
municación oficial. Veamos:

El 35 por ciento de incremen-
to que veremos reflejado en el 
recibo que Agua de Hermosillo 
nos hace llegar a nuestros domi-
cilios, no es un aumento al con-
sumo de agua potable. 

A partir de enero se nos apli-
cará el costo de la operación de 
la planta tratadora de aguas re-
siduales. 

Ese monto, el 35 por cieinto, 
fue definido desde que se licitó 
la planta tratadora en el gobier-
no municipal de Javier Gándara. 

¿Qué pudo ser menos ese 
monto? Por supuesto. Porque 
también hay que decirlo, la 
PTAR de Hermosillo es la más 
moderna de la República; a la 
altura de lo que existe en países 
desarrollados. 

Hermosillo, era la única capi-
tal del país que no contaba con 

planta tratadora.
Lamentablemente no existe, 

por el momento, la infraestruc-
tura que posibilite un mayor 
aprovechamiento del agua que 
trate la planta.

La autoridad, pues, nos dice 
que aplicará la tarifa correspon-
diente; el bolsillo del ciudadano 
no sabe de semántica. El solo 
registrará una mayor salida de 
recursos.

En el tema de alumbrado pú-
blico, no hay que confundir, dice 
Fortino León, el director general 
de la dependencia; no es privati-
zación solo se concesiona  a una 

empresa privada, 
porque el Ayunta-
miento no tiene con 
qué hacerle frente 
al mantenimiento y 
la renovación de la 
red ya obsoleta, cuya 
ineficiencia puede 
medirse en los al-
rededores de 2 mil 
reportes que men-
sualmente recibe la 

dependencia. 
La buena noticia es que esto 

no implicará un aumento en 
el recibo que pagamos a CFE 
ni saldrá del presupuesto del 
Ayuntamiento sino del DAP que 
ya aplica la paraestatal. 

¡Ah!, y para la especulación 
inmediata que surge del tema, 
me asegura Fortino León que no 
hay empresa del alcalde o alle-
gados a él, que vayan a obtener 
la concesión. 

El incremento a las multas 
por infracción de tránsito, pues, 
caramba, posiblemente nos 
obligue a comportarnos como lo 
hacemos en Estados Unidos.

¿Que provocará más abusos 
y corrupción de los policías? 
Bueno, para que se dé se nece-
sita que quien pide, reciba del 
infractor. 

Y otra vez la semántica. No 
decimos que cometemos una 
infracción, sostenemos que nos 
cobran más altas las multas. 

El bolsillo no sabe 
de semántica 
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“Selfies”, auto-“Paparazzis”, 
¡rumbo a lo que vengaaa!


